

# COMIENZO DE LA BATALLA DECISIVA

## En el FRENTE de MADRID.--

En el Cerro de la Casa de Campo se tremendo el duelo de artillería.

Los Nacionalistas dirigen su ofensiva al PUENTE DE TOLEDO

CON CIELO DESPEJADO DOS AVIONES CONTRARIOS SE DERRIBARON UNO AL OTRO EN UN DUELO ESPECTACULAR SOBRE MADRID

LONDRES, 13.—Aproximadamente doce aviones de cada bando poblaron el cielo despejado sobre la capital esta mañana, tratándose un furioso duelo a muerte entre los pájaros metálicos. Después de un combate espectacular, el que fué presenciado por miles de personas, un aparato de caza de cada lado se desplomó a las 3.30 de la mañana. Hasta ahora los rebeldes no han arrojado bombas sobre Madrid.

EL GOBIERNO DE MADRID ACUSA A LOS NACIONALISTAS DE HABER DADO MUERTE A OCHO MIL PERSONAS DESDE QUE PENETRARON EN LA REGION DE MADRID

BIARRITZ, 13.—En una radiodifusión oficial hecha por el gobierno de Madrid en la mañana de hoy, éste acusó a los nacionalistas de haber dado muerte a ocho mil personas desde su penetración a las regiones cercanas de Madrid. Agregó a la información que la gran mayoría de las víctimas fueron motardores de los vehículos en los alrededores de la capital.

EL GOBIERNO RECLAMA PARA SI LA INICIATIVA DE LA BATALLA DE ESTA MAÑANA

MADRID, 13.—El ministerio de guerra emitió un boletín con respecto a las operaciones militares de hoy a las once de la mañana, en el que declara: "Las tropas republicanas establecieron contacto con las huestes fascistas al amanecer, iniciándose una angriente batalla, la que está resultando en favor del ejército del pueblo. Las fuerzas gobiernistas se mantienen en la ofensiva".

OS GOBIERNISTAS DERRIBARON SEIS AVIONES REBELDES ESTA MAÑANA

MADRID, 13.—Un segundo boletín emitido por la junta de defensas al medio día de hoy anunció que las fuerzas aéreas gobiernistas alcanzaron otra gran victoria aérea esta mañana, al destruir seis aviones de caza rebeldes sobre el frente al oeste de Madrid. Cuatro de los aparatos cayeron a la vista de los observadores militares leales detrás de las líneas enemigas, uno se desplomó en el patio de cuartel en la calle Rosales, y el último fué derribado en el sector del oeste de la capital. Tres de los pilotos lograron saltar de los aparatos antes de estrellarse contra el suelo, salvándose por medio de sus paracaídas, los que aterrizaron detrás de las posiciones rebeldes en la Casa de Campo. La flota aérea nacionalista dejó caer hojas vueltas sobre Madrid, pidiendo la rendición de la ciudad, y al trabarse el duelo aéreo entre las flotillas de ambos contendientes, los grandes aviones de bombardeo abandonaron el campo a los rápidos aparatos de caza. El presidente de la junta de defensas, genera Miajas, está jubiloso sobre el éxito alcanzado, y dijo: "Esta es una nueva demostración que nuestra aviación está a la altura de la de nuestros enemigos". El jefe de las fuerzas gobiernistas dijo a los periodistas que Madrid puede resistir un sitio de años, el ministro del aire anunció que dos aviones de bombardeo nacionalistas se estrellaron ayer debido a la densa neblina.

Los radical-socialistas amenazan con derrocar a Blum si éste se deja influenciar por los comunistas.—Se oponen a que Francia supla armamentos al Frente Popular Español



Nº 215. Editor: Arturo Fonseca C. Año I San José, viernes 13 de noviembre de 1936

CAPTURADA UNA BATERIA NACIONALISTA POR LOS MILICIANOS ESTA MAÑANA

MADRID, 13.—Durante la noche los rebeldes emplazaron una batería en el distrito de Usera con el propósito de bombardear los alrededores de la capital. Los milicianos atacaron esa batería al amanecer y la capturaron, tomando muchos prisioneros. Luego los gobiernistas emplearon las piezas de la misma batería para dirigir el fuego contra la retaguardia logrando un éxito completo. De fuente fidedigna se ha sabido que los milicianos atacaron a los rebeldes en la carretera de Extremadura, avanzando cuatro kilómetros.

DESDE LAS DOS DE LA MAÑANA RETUMBAN LOS CAÑONES DE AMBOS BANDOS

LONDRES, 13.—Mensajes telefónicos de Madrid informan que la artillería gobiernista está bombardeando las posiciones nacionalistas en el cerro de la Casa de Campo, de donde intentaron un avance en dirección hacia el río Manzanares. La artillería del enemigo está concentrando su fuego contra la aproximación del puente de Toledo como también las posiciones gobiernistas en el cementerio de San Isidro, al sur del barrio de Goya.

EL GENERAL QUEIPO DEL LLANO ORDENA LA CESACION DE LAS ACTIVIDADES AEREAS SOBRE MADRID, OPTAN DO POR EL SITIO DE LA CAPITAL

LISBOA, 13.—En una radiodifusión por la estación de Sevilla, el general Queipo del Llano ordenó esta mañana la cesación de todas las actividades aéreas en el sector de Madrid diciendo: "La sumisión de Madrid puede ser alcanzada una vez que la ciudad esté completamente sitiada y sus comunicaciones con el mundo afuera cortadas. De este modo salvaremos las vidas de nuestros valientes falangistas y soldados y al mismo tiempo evitamos la destrucción de la capital".

UN VAPOR RUSO DESCARGO COMESTIBLES Y ROPAS PARA NIÑOS EN VALENCIA

VALENCIA, 13.—El buque de carga soviético "Komotomol" des cargó grandes cantidades de comestibles y ropas para los niños en este puerto.

LOS RADICAL SOCIALISTAS AMENAZAN CON DERROCAR A BLUM

PARIS, 13.—Los radical socialistas amenazaron con derrocar al primer ministro Blum si éste se deja influenciar por los comunistas para sufragar el armamento al gobierno del frente popular de España.

EL GENERAL MIAJAS EXHORTA A LOS MILICIANOS A QUE DERROTIEN A LOS REACCIONARIOS

MADRID, 13.—El general Miajas dirigió un mensaje a las tropas en el frente de Madrid en la madrugada de hoy, diciendo: "Combatientes: cincuenta mil de ustedes van a derrotar a los reaccionarios en la batalla decisiva de hoy. Después de seis días de cruentos combates, ustedes han hecho fracasar los planes del enemigo". (Pasa a la pág. CUATRO)

### MÉRIDA

Destacada ciudad en la provincia de Badajoz; centro comercial de Extremadura; situada en un pequeño cerro a la margen derecha del río Guadiana. Debió existir en tiempo de los celibrios. Pero su período histórico se inicia el año 25 antes de Jesucristo. Como privilegiada por Augusto y sus sucesores, y capital de la Lusitania, su época romana fué im portantisima, con la consecuente construcción de todos los edificios que el gobierno de Roma imponía a las urbes de sus colonias. Fué corte del rey visigodo, Agila (549-554) y gran sede episcopal. Desde 713 a 1288 poseyeron la ciudad los moros, quedando como capitalidad del distrito, y siendo escenario de sublevaciones y luchas intestinas que le ocasionaron la decadencia. Otro suceso importante que acaeció en Mérida lo fué con ocasión de las luchas contra la Beltraneja, pues los partidarios de ésta, acudidos por los condes de Medellín, tomaron la ciudad en marzo de 1479, abandonándola poco después a las tropas de Isabel la Católica.

De la época romana tiene abundante y notable serie de monumentos, siendo en esto una de las ciudades más interesantes de Europa, cuyas excavaciones, debidas a la ciencia del sabio maestro don José Ramón Mélida, nos hablan de las bellezas que atesoró en los días de Agrina y de Trajano. Los puentes, el anfiteatro y el teatro, sobre todo, de máximo interés por ser uno de los más completos entre los conocidos del mundo romano, levantado por Marco Agripa, cónsul y tribuno el año 24 antes de Cristo. El teatro fué de enorme proporciones. Quedan restos de los acueductos, atribuidos a los días de Trajano; el de los Millagros y el de San Lázaro. El famosísimo templo de Marte; el arco de Trajano; los restos visigodos y árabes; la iglesia de Santa Eulalia, mártir de Mérida; la de Santa María; el Alcázar de Conventual, y el Alcázar de Vera, Inven de la ciudad un dechado de evocaciones antiguas. La República ha honrado a Mérida celebrando en su teatro con todo esplendor, una inolvidable representación de la tragedia romana española de Séneca Medea, interpretada por Margarita Xirgu y Enrique Borrás.

# MUJERES Y NIÑOS VICTIMAS DE LA BARBARIE MARXISTA EN ESPAÑA

## LOS PROPOSITOS DE LA DELEGACION NORTEAMERICANA PARA LA CONFERENCIA DE BUENOS AIRES.—LO QUE EL SECRETARIO DE ESTADO HULL DIJO A NUESTROS CORRESPONSALES EN N. YORK

### TENEMOS LA ESPERANZA DE QUE LA POLITICA DE BUEN VECINO CONTINUARA EXTENDIENDOSE HASTA PREVALECCER EN LA MENTE DE LOS CIUDADANOS

(De Nueva York, por correo aéreo, por Emilio Escalante, exclusivo para NOVEDADES)

En unión de un grupo de corresponsales ingleses, franceses, japoneses, alemanes y de otras naciones del mundo, este corresponsal fué recibido por el secretario de Estado Mr. Cordell Hull. Al preguntársele qué plan de acción podría la delegación americana,

contestó que sentía mucho no poder contestar esta pregunta, por no estar en condiciones de hacerlo por no haberse discutido todavía la "agenda" y que creía su deber no hablar del asunto, sino hasta que los otros gobiernos de (PASA a la Pág. 6)

## Sea Bella

Cualquiera que sea el precio de su traje o la etiqueta que lleve, lo más importante es como le luce. Lo digo porque he visto a mujeres que han pagado una miseria por un traje llevarlo como si hubiese costado mil dólares y en cambio también las he visto llevar un vestido costoso tal como si aún colgara del maniquí en la vidriera. Me parece que alguna imperfección debe tener un cuerpo humano que no puede competir con un muñeco de manera. Tal vez tenga los senos hinchados, el abdomen sátenete, las caderas demasiado gruesas. En fin, el cuerpo en sí es

(Pasa a la pág. 7)

## Sensacional manifiesto en favor de las mujeres y los niños españoles

### EL IMPORTANTE DOCUMENTO HA SIDO ENTREGADO AL PRESIDENTE DE LA LIGA DE NACIONES

#### NOVEDADES lo recibió por correo aéreo y lo ofrece a sus lectores

El Courrier de Geneve publica el siguiente documento: "La Secretaría de la "Action Mondiale des Femmes" contre le Bolchevisme et la Guerra" ha entregado al presidente de la XVII Asamblea General de la Sociedad de Naciones, Sr. Don Carlos Saavedra Lamas, un manifiesto en favor de las mujeres y los niños que se hallan en los campamentos de trabajos forzados de la Rusia soviética.

La miseria y las deficiencias morales y materiales en que viven aquellos desgraciados seres superan la fantasía más exagerada. No se da nada por hacer para aniquilar completamente a las prisioneras. Las mujeres, acompañadas muchas veces por sus hijos, han de sufrir un trato inimaginable y se les obliga a realizar trabajos que exceden la capacidad humana de resistencia, viviendo además en condiciones insostenibles de hambre y penuria. Añádanse a estas circunstancias dolorosas la forzada convivencia con reos de delitos comunes en forma que provoca epidemias, aumenta el peligro de infección y lleva a la desesperación.

Las mujeres, que carecen de todo medio de defensa, están entregadas a una "obra de mejora" que desconoce los más elementales principios de la higiene y de la moral. Los niños que viven entre las prisioneras están sometidos al mismo trato y han de crecer (Pasa a la Página TRES)

**Disentería**  
y otras afecciones gastro-intestinales se previenen y se curan con Píldoras de **YATREN** 105

EDITORIAL

## El Aeropuerto Nacional

La comisión del congreso olvidándose ya de prejuicios arcaicos tan en boga en épocas anteriores, dictaminó favorablemente en lo que se refiere a la creación y construcción del aeropuerto de la Sabana. Y como suele decirse que por el hilo se saca el ovillo, es de esperarse que ya no habrá en el curso de las discusiones, las protestas contrarias a la civilización, ni se seguirá pensando que la Sabana debe servir para siempre y exclusivamente para apasentar el ganado que allí suele pastar como en los tiempos ya olvidados de las eglogas virgilianas. Hasta hace poco el criterio era ese. Pero todo evoluciona en la vida y ya la Cámara, con un sentido de progreso y de razón considera que mejor que pasto, puede haber allí un centro de cultura y de progreso. Es una conquista. Y nosotros no podemos menos que aplaudir esa actitud ya que ella revela que se van abriendo nuevos horizontes, y que al fin vamos a tener en Costa Rica un aeropuerto que corresponda a la importancia de los servicios aéreos de la república.

Desde luego el proyecto no desdena tomar en cuenta todos los otros derechos populares de la Sabana, y menos aun los del deportismo. Pero termina con las exclusividades, pudiendo aquel inmenso campo servir para todos y constituirse en un centro de actividades diversas con gran provecho nacional.

Era anacrónico que en Costa Rica alejáramos de los centros de población a los aeropuertos como cosa de trasgos y fantasmas, y más anacrónico todavía que esas ideas antañoas hubieran tenido tanto éxito en otras oportunidades.

## SU DESTINO HOY

Casi siempre al llegar a la adolescencia el niño que nace en esta fecha — 13 de noviembre — es sumamente tímido y ruboroso. Sus padres deben hacer todo lo posible por quitarle este defecto que aunque parece de poca importancia puede ponerle muchos obstáculos en la vida.

Generalmente la mujer que hoy cumple años tiene un carácter de demasiado independiente e individual que le impiden hacer buenas amistades. Si no encuentra algún trabajo u ocupación que la tenga ocupada la mayor parte del tiempo, corre el peligro de volverse tan inquieta y nerviosa que cansará no sólo a sí misma sino también a los demás. Puede ser que algún dinero le permita hacer viajes, que es lo que usted más desea. Posiblemente utilizará la manera de aumentar sus entradas. Lo probable es que tenga una amistad que inesperadamente la ayude a realizar un fin predilecto. Su campo está en la pedagogía. La literatura el canto o en el comercio. Su vida de matrimonio ha de ser próspera y feliz, sin ninguna contrariedad grave.

El hombre que nació en esta fecha, para ser feliz tiene que aprender a perdonar y olvidar a agravios. Es muy posible que haga fortuna trabajando de abogado, artista, médico, escritor o industrial.

## DEL MOMENTO COSECHA QUE SE PIERDE

En cien mil fanegas se calcula la gran cosecha de café de este año en Turrialba, cosecha que según un agricultor de esa zona, habrá de deducir el 25 por ciento de pérdida por ser imposible beneficiarla en su totalidad.

Diputados interesados viendo el problema, han pedido al Ejecutivo que intervenga a ver si es posible solucionar, contestando a éstos, el señor presidente ha dicho que el poder ejecutivo hará todo cuanto esté en sus manos hacer para ver si logran beneficiar la cosecha los agricultores turrialbenses, y que el fisco no pierda una entrada tan estimable. La secretaría de fomento se pondrá en seguida en un movimiento facilitando con su intervención el traslado del café que no logre ser beneficiado allí, para traerlo a los patios de San José y hacerlo aquí.

El agricultor allí mencionado, nos dice que toda la pérdida se deberá, no a falta de capacidad en los beneficios, sino a falta de brazos para recoger la cosecha. ¡Qué vergüenza, señores! Todavía se dice por allí de continuar las obras emprendidas para los sin trabajo, todavía andan por estas calles de Dios gentes que por falta de sí mismo, piden un diez para tomar café, todavía hay gente que es comunista, porque dicen que el régimen acapalista no invente y ellos se mueren de hambre por falta de qué hacer.

¡Qué felicidad la del pueblo de Costa Rica! Zonas inmensas de fertilidad exuberante, productos que se pierden por falta de brazos y más encima, todavía se permiten girar ideas discriminatorias ciertas gentes y el gobierno les permite formarse, en partido.

Indudablemente, Costa Rica es el paraíso terrenal. JOTAPE.

## Noticuario Relámpago

Piden de México que nos opongamos al Timbre de la Raza. ¿Y cuál es el timbre de la raza? ¿La Revolución Española? ¿El comunismo español? ¿El comunismo de México?

La raza anda mal. Y el único timbre que tiene que tocar es el de la arma ante las influencias moscovitas. No hay otro timbre.

El diputado don José Manuel Peralta le pide al secretario de fomento y a los altos empleados de su dependencia que aprendan el método Decroly para leer sus reportajes.

Milagro grande fué que no les pidiera el método Gorriz o el método Cortina.

Y es que el diputado Peralta habla siempre como un super hombre, y entonces hay que leer a Nietzsche.

La sensación del día es el envío de delegaciones municipales a todo el continente. Se había hablado de ocho días de fiestas en lugar de cuatro. Pero por lo visto las fiestas van a ser de varios meses, porque ya dieron comienzo. La culpa la tiene el regidor Huit. Quiere que viaje todo el mundo.

**CONCURSO INTERNACIONAL DE BELLEZA**  
Primera feria anual de Costa Rica  
ELECCION de LA SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937

Voto por \_\_\_\_\_  
Firma \_\_\_\_\_  
Juan J. [Signature]  
RESOLUCION

**CONCURSO INFANTIL DE BELLEZA**  
Primera feria anual de Costa Rica  
ELECCION de LA SEÑORITA COSTA RICA 1936-1937

Voto por \_\_\_\_\_  
Firma \_\_\_\_\_  
Juan J. [Signature]  
RESOLUCION

# DETENIDO AYER UNO DE LOS PRESUNTOS AUTORES DE LA ESTAFA DE 18 MIL COLONES

## ES UN JOVEN MUY CONOCIDO EN ESTA CAPITAL, QUIEN HA OCUPADO IMPORTANTES PUESTOS PUBLICOS

### Hubo un careo entre él y la ofendida, una viejecita de Moravia

Están enterados nuestros lectores de que la alcaldía primera penal de esta ciudad por un hecho escandaloso de que fué víctima una acaudalada viejecita del cantón de Moravia, a quien con engaños se hizo firmar un pagaré por 18 mil colones que fué descontado.

La tarde de ayer el alcalde primer penal, licenciado don Hernán Bajarano, había ordenado de tener en la cárcel pública de varones de esta capital a uno de los presuntos autores de la cuantiosa estafa.

Se trata de un joven muy conocido en esta capital, quien ha ocupado puestos públicos de alguna importancia en varias dependencias administrativas.

Según los informes que obtuvimos, el alcalde primer penal dispuso que se llevara a cabo un careo entre la ofendida y el mencionado joven. El joven sostuvo que su intervención había sido la de comprarle el pagaré a la viejecita, por la suma de 17.500 colones; pero la ofendida sostuvo que era mentira; que el individuo en cuestión no le había dado un sólo céntimo, y que la habían hecho firmar el pagaré como si se tratara de un papel corriente.

Creyé oportuno el alcalde ordenar la detención del presunto comprometido, quien desde ayer tarde se halla en la cárcel a la orden de esa autoridad.

# EL INTERESANTE CASO DE UN CURANDERO QUE JURABA POR MEDIO DE FIGURAS DE DIABLOS. — LOS DIABLOS ADIVINABAN LA ENFERMEDAD DE LOS PACIENTES Y EL DABA LA MEDICINA

## Tres acusaciones anteriores había contra él, siendo ahora condenado a 120 días de cárcel o al pago de ₡ 240.00

Al conocimiento de la agencia principal de policía de salubridad se ha presentado en estos días un interesante caso de curanderismo que ayer fué resuelto por esa dependencia. Se trata de un señor Rodríguez, que desde años vive en Guadalupe dedicado a este negocio, ya que su casa estaba constantemente visitada por gran cantidad de pacientes. La sencillez de las rentes le adjudicaba señalados triunfos y curaciones maravillosas que no habían podido hacer los mejores médicos de la capital. Esto hacía que día con día su prestigio aumentara, y con él, el lucrativo negocio.

Llegó el momento en que fué denunciado a las autoridades de policía, que empezaron las investigaciones, las que no siguieron adelante. Así, sucesivamente, fué tres veces acusado de ejercicio ilegal de la medicina.

Para recobrar el prestigio que había perdido con las acusaciones, ideó entonces un nuevo sistema curativo que le valió la admiración de sus pacientes. Consiste en unas figuras de trapo con la imagen del diablo, las cuales coloca sobre el cuerpo del paciente y según él adivinan la enfermedad

**Modernísimo**

**Instantina**

*Envasé*

Contra **DOLORES** y resfriados

**Instantina**

**ACCION ULTRA RAPIDA**

Cada tableta envuelta herméticamente en celofán transparente

**Dolores de los riñones....**

en general son signos de una enfermedad grave. Para eliminarlos tome las tabletas de

**HELMITOL**

# PICOT

5 letras  
5 tamaños  
5 virtudes

# SAL DE UVAS PICOT

**Laxante, Aperitiva, Refrescante,**  
**Alcalinizante y Diurética.**

al alcance de todos en cinco tamaños originales

a ₡ 0.25, ₡ 0.65, ₡ 1.00, ₡ 1.50 y ₡ 2.50

**Si no es PICOT no es Sal de Uvas**

que tiene. Ya después, sabiendo así la enfermedad, daba la receta respectiva.

La cuarta denuncia que se ha hecho a la agencia principal de policía de salubridad, ha dado por resultado, que se le condenó al pago de 240 colones de multa o a sufrir 120 días de prisión. Desde luego, se le prohibe terminantemente continuar sus prácticas de curandería.

La Crema Dental **KOLYNOS** es la mejor. Usela una vez y después no gastará otra. La venden todas las boticas.

La transmisión de anoche en la estación radio-difusora "PARA TI"

Conforme se había anunciado anoche tuvo lugar la transmisión que la Estación Radioemisora PARA TI ofreció al público, en homenaje al señor don Rodolfo Traube, con ocasión del estreno de los nuevos estudios de dicha estación. Muy variado y selecto fué el programa ejecutado, en el cual tomaron parte gran número de artistas nacionales. In-

dudaablemente la Estación PARA TI es de las mejores, dado que se empeña en mantener cada día un selecto grupo de variedades con el cual ameniza sus radiodifusiones. Felicitamos al empresario de dicha Estación don Luis Sáenz Mata, por el empeño que ha puesto en ello, y por el éxito alcanzado.

**Mujeres y Niños...**

Viene de la pág. 2

en un ambiente que los empujea y desmorona. Y todo eso sucede, lo repetimos, sin auxilio alguno ni esperanza ni perspectiva de mejora."

El manifiesto termina con estas palabras: "La humanidad no debe permanecer inactiva ante tales hechos que al parecer no han merecido hasta ahora la atención."

El mismo organismo internacional ha publicado también un manifiesto en favor de las mujeres y los niños en España:

"El trágico destino de las mujeres y los niños, víctima de la barbarie marxista en España, sugiere amargas reflexiones a Europa. Innumerables mujeres y niños son diariamente objeto de terribles crímenes, en los cuales la crueldad y la bestialidad rivalizan con el ingenio flagcioso. Mujeres y niños son los que más sufren, por estar desprovistos de defensas. Es urgente necesidad indicar lo antes posible una acción en su favor. Con espanto asistimos a la tragedia que se desarrolla en España y creemos que es deber de todos los hombres impedir los acontecimientos deplorables que presenciamos. Por eso nos dirigimos con un urgente llamamiento a la sociedad de naciones instándole a que intervenga en favor de las mujeres y los niños españoles."

# Las NACIONALISTAS CONSOLIDAN SUS posiciones para repeler la ofensiva gobiernista

VIENE DE LA PÁGINA UNO.—  
 nigo para el asalto contra Madrid, y ustedes cumplirán la tarea heroica con un triunfo decisivo que despertará la admiración del mundo".

## COMENZO LA FORMIDABLE CONTRA OFENSIVA GOBIERNISTA EN EL FRENTE DE MADRID

MADRID, 13.—Con el grito "Adelante por España" millares de milicianos se lanzaron hoy contra las líneas rebeldes en el frente de Madrid en un formidable contra ataque. La ofensiva se inició en el momento justo en que el ataque de las fuerzas del general franco se estreñó ante la sólida y heroica defensa de los gobiernistas demostrada en este sector. Los retumbos de la artillería nacio malista que se habían escuchado sin cesar durante los últimos seis días habían disminuido a un murmullo en la madrugada de hoy, y los comandantes gobiernistas aseguran que su artillería ha logrado silenciar las bocas de fuego del enemigo. Aunque los informes del frente dicen que los rebeldes están concentrando fuertes contingentes de tropas en las cercanías del puente de Toledo el que, conduce al propio centro de Madrid, parece que en otros sectores alrededor de la capital los rebeldes están retirándose ante el tremendo empuje de los milicianos, para consolidar sus posiciones contra el choque de los gobiernistas.

## AL PARO GENERAL IRAN LOS CHOFERES DE PROVINCIAS SI SE TRATARA DE IMPLANTAR EL IMPUESTO DE PASAJE

Respecto a una información que apareció en nuestro número de ayer, el señor secretario de la Sociedad Mutua de Choferes Unidos, nos llamó para hacernos en nombre de esta asociación las siguientes manifestaciones:

—No es posible que se siga incubando la idea de un impuesto por pasaje en el servicio de camiones y autos a provincias. Esto no pasa de ser una ilusión y ruegoles hacer saber que si se tratara de implantar iríamos al paro general. De ninguna manera podríamos aceptar tan desca bellado proyecto, cuando precisa mente estamos confrontando el serio problema del relajamiento de tarifas, cuando no hay utilidad alguna en el negocio y ante esto y la dificultad de una armonía se viene con un proyecto en el que se quiere sacar provecho de una ruina. Y sobre todo esto debe primero que nada tomarse en cuenta lo atentario e inconstitucionalidad del proyecto que va contra el libre tránsito y comercio equivalente a dictarse una ley por la cual se prohibiera o se cobrara a los vecinos de provincias un impuesto por visitar la capital.

Así pues, dejenos constancia

## ISABEL DE PALENCIA DIRIGIRÁ LA PALABRA AL CONGRESO DE AUTORES DEL OESTE DE EE. UU.

SAN FRANCISCO, 13.—La se ñorita Isabel de Palencia, exdelegada española a la liga de naciones, será uno de los oradores que dirigirá la palabra al con greso de autores del oeste de los EE. UU. en su sesión inaugural de esta noche. La delega da española ha ganado mucha fama como autora, y entre los otros de egados que asistirán a la sesión se encuentra Dorothy Parker, Upton Sinclair, William Saroyan, Humbley Cobb y John Steinbeck. Después de la primera sesión, a la que podrá

de que por todas estas circuns tancias no podemos permitir se siga agitando la idea de dicho impuesto y que si así se hiciera lucharemos con todas nuestras energías hasta por tierra con el proyectito de marras.

asistir el público, las discusiones de la mesa redonda se limitarán a los autores debidamente acreditados.

## NUEVO EXPENDIO DE DROGAS ESTUPEFACIENTES DESCUBIERTO EN ESTA CAPITAL

Se sorprendió en una casa a un individuo con cigarrillos de Marihuana, los cuales escondió en el closet

Como lo hemos venido informando casi a diario se ha estado practicando en esta capital de comisos de drogas estupefacien

tes, bien sea de una o de otra, siendo la más común la marihuana, ya elaborada en cigarrillos.

La inspección general de hacienda dió orden a varios guardas para que siguieran las actividades de una señora que reside en una casa, céntrica por sospechase que se dedicaba al expendio de las drogas. En efecto se estuvo vigilando por varios días la casa, hasta que en el momento dado cayeron los guardas. Entrando no más vieron en un cuarto a un señor que se encontraba ahí con una señora y el que escapó hacia el interior de la casa apenas se dió cuenta de la presencia de las autoridades. Se introdujo luego en el closet y

no salió sino hasta mucho rato después Penetraron en él los guardas y después de minucioso registro encontraron cinco cigarrillos de marihuana escondidos en un hueco de la pared, los cuales fueron decomisados.

El caso ha sido puesto en conocimiento del agente principal de policía de salubridad.

Undese sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

## EL REY EDUARDO VIII REYTA LA FLOTA BRITANICA

PORTLAND, Inglaterra, 13.— Los más formidables acorazados de la flota británica despegaron hoy su potencia naval en un revista ante el rey Eduardo VIII en las aguas de esta base naval siendo este el segundo día de inspección que Su Majestad está practicando a los "lobos de mar" de la Gran Bretaña. El rey se conquistó de nuevo los corazones de todos los marineros a bordo del buque de línea CO RAGOUS cuando participó con ellos mil de ellos en cantar las históricas melodías del mar que forman la tradición de la marina de guerra inglesa. Al terminar ese interludio, los marineros se pararon en las sillan y tonaron el famoso refrán: "He a jolly good fellow". (El es un magnífico compañero).

## DESDE HOY LA POLICIA DE PARIS USA EL CASCO DE ACERO EN LUGAR DEL GORRO ANTERIOR

PARIS, 13.— Desde el día de hoy las cabezas de los policías de París estarán cubiertas de cascos de acero en lugar de los gorros de género que usaban hasta ahora. stos gorros eran muy atractivos, pero de poca ayuda cuando los guardianes de la ley tenían que entrar en acción contra las turbas amotinadas, a veces en lucha de cuerpo a cuerpo, o defenderse contra golpes y piedras. El casco es muy práctico al que los franceses vestían durante la guerra mundial.

## COMITES CORPORATIVOS ESTATALES REEMPLAZARAN A LOS TRIBUNALES EN ITALIA

ROMA, 13.— En fuentes oficiales se ha sabido que Mussolini ha decidido abolir todos los tribunales criminales y civiles para sustituirlos con comités corporativos estatales. Los pleitos que envuelven ciertos productos tales como granos, automóviles y trasportación serán arregados por los comités de los respectivos gremios que crean los productos, mientras el comité de trabajo decidirá los asuntos que a ellos se refieren.

Los abogados serán funcionarios del gobierno asalariado no recibirán honorarios. También se abolirá el tribunal especial de la defensa del estado creado en 1926 después de la intentona de asesinar a Mussolini, Bologna. El ministerio de interior tendrá a su cargo el ajustamiento de los asuntos criminales. Los detalles del nuevo tema de procedimiento estarán siendo estudiados por un comité de funcionarios de ministerio de justicia y de otros abogados.

**CERVEZA IMPERIAL**

La Mejor Cerveza

Un regalo que conserva su valor

Cervecería ORTEGA

Agencia y depósito en Limón: FELIX DEL BARCO




TODA LA FUERZA DE DETECTIVES SE HALLA DEDICADA A SOLUCIONAR EL MISTERIO DE LA DESAPARICION DE ALFONSO LATTA

DICE QUE FUE DONDE UD. ANTES DE DIRIGIRSE A SU CASA APENAS LLEGÓ DE SAN LUIS... ¿POR QUÉ?...?

VINO A HABLARME DE UN ASUNTO AMOROSO... ESTABA TRISTE PORQUE SU NOVIA NO PUDO VENIR A VISITAR LA FAMILIA LATTA AQUÍ...

¿STA. LATTA EN ESTADO HALLO UN PERRO CUANDO SE LIO A RESCIBIRLO A LA PUERTA?

# Perdiendo energía vital y sin darse cuenta

Muchas personas de apariencia robusta son fácilmente vencidas por cualquier enfermedad leve. Parecen estar bien. Sin embargo, al ser postradas por un resfriado, el frazaco u otra dolencia simple, se han podido dar cuenta de que su organismo no pudo vencer la enfermedad, por haberse debilitado.

Una sensación de cansancio, insomnio, mareos, falta de apetito mala memoria, ánimo decaído, dolor de cabeza, son síntomas que, por parecer de poca importancia, no se les hace caso. Y mientras tanto la energía vital va agotándose y llega un momento en que la enfermedad domina y la salud se pierde.

Cuando tal cosa ocurra, debe tomarse una determinación para evitar que la neurastenia domine al individuo y lo convierta en fracasado e inútil para luchar por su existencia. Vida de campo, en donde pueda respirarse aire puro y recibirse los rayos benéficos del sol. Una temporada de descanso, sin preocupaciones ni des-

nes, viviendo con sencillez, comiendo con frugalidad, haciendo ejercicio moderado. Así puede recuperarse la energía vital que se había perdido.

Para ayudar con eficiencia a la Naturaleza en esta labor de reconstrucción, es aconsejable el uso diario de un buen tónico y reconstituyente, como lo es la **FOSFO-KOLA**, porque contiene, en forma activa y fácilmente asimilable, los principios medicinales de la nuez de kola, combinados con el glicerofosfato y gluconato de calcio, cafeína naciente y extracto de quina roja. La **FOSFO-KOLA**, al poco tiempo de tomarse, estimula el apetito, tonifica la digestión, aumenta la actividad mental y muscular y, en una palabra, hace sentirse otra persona. La **FOSFO-KOLA** tiene sabor agradable, es de precio moderado y se puede conseguir en cualquier buena farmacia del país. La pueden usar, *sin peligro*, todas las personas, por delicadas que parezcan.

## ELECTO PRESIDENTE DEL CONGRESO MEDICO CENTROAMERICANO EL DOCTOR JIMENEZ LUTHNER

El doctor don Otón Jiménez Luthner, que forma parte de la delegación de Costa Rica al congreso médico centroamericano que se lleva a cabo en Guatemala, fue electo presidente del congreso.

Aver fué recibido de Guatemala el secretario de salubridad pública, doctor don Antonio Pava Chavarria, acreditado por nues-

tro gobierno, como ministro plenipotenciario en misión especial ante el gobierno del país hermano. Todo el elemento oficial y lo más selecto de la sociedad guatemalteca estuvo en el aeropuerto a recibir al estimable galeno. El gobierno de Guatemala le fijó el medio día de hoy para la presentación de credenciales.

## INTENSA CAMPAÑA A FAVOR DE NUESTRO PAIS HARA EL REGIDOR DURAN ROCHA EN VENEZUELA Y COLOMBIA

EN EL PROXIMO VIAJE QUE HARA A ESOS PAISES DARA A CONOCER POR DIFERENTES MEDIOS LAS POSIBILIDADES DE COSTA RICA PARA EL TURISTA

EXISTE EN EL EXTERIOR UN DESCONOCIMIENTO GRANDE DE LOS RECURSOS NATURALES DE ESTAS NACIONES, ASI COMO DE SU GRADO DE CIVILIZACION Y DE CULTURA

Toda campaña que por mostrar al extranjero cuanto poseemos es luego fuente de prosperidad y de riqueza

Definitivamente quedaron anoche aprobados por la municipalidad los nombramientos de las delegaciones que visitarán las capitales de varios países hispano-americanos que participarán en el concurso internacional de belleza próximo a celebrarse en esta capital. Entre los delegados nombrados figura el regidor don Alberto Durán Rocha, quien visitará Colombia y Venezuela.

Anoche, el señor Durán Rocha, al retirarse a la importancia que para sentar el buen nombre del país en el exterior tenía eventos como el concurso internacional de belleza y concretándose al punto de la misión de las delegaciones nombradas, expresó en lo que a él concierne:

—Si como es un hecho, realizo mi gira por Colombia y Venezuela.



## Una Póliza de Fidelidad

GARANTIZA A LOS COMERCIANTES CONTRA PERDIDAS POR EL INFIEL MANEJO DE VALORES DE SUS EMPLEADOS.

LA RECOMIENDA PARA SUS SOCIOS LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA.

Pida Informes al

### BANCO NACIONAL DE SEGUROS

la para cumplir la misión honrosa que se me ha encargado, tendré entonces oportunidad de referirme en la prensa sobre la gran extensión de nuestra Costa Rica. He venido haciendo un valioso aporte sobre nuestras principales industrias y cultivos. Me muestra Balanza comercial, posibilidad de intercambio comercial, y sobre todo, de toda clase de informaciones que puedan interesar a los turistas de los países que visite y den pie para que tengiendo una idea más clara de los recursos de nuestro país como sitio ideal para el turismo, sientan deseo de venir a nuestras playas. Tengo completa seguridad en los alcances de las gestiones en pro del turismo a Costa Rica que se han venido haciendo, pero sobre todo lo que me haga por atraerlo, no es en vano: luego los resultados son mejores.

Existente en el exterior un desconocimiento grande de cada uno de estos países. Siempre recordando lo que me aconteciera en Nueva York, hace doce años: asistí a un baile con un smoking de impecable corte y preguntado que fui dónde me lo habían hecho, contesté que en Colombia y entonces uno de los asistentes entre admirado y confuso me preguntó: "Y allá usan eso?" Esta anécdota lo que da a entender es que en muchas partes gran cantidad de gentes no tienen idea exacta del avance de nuestros países, de su cultura, de su civilización; de aquí, repito, que todo lo que hagamos por darlos a conocer en sus múltiples manifestaciones al extranjero, redunda en provecho directo para nuestras naciones, que hasta entre ellas mismas casi se desconocen.

## EFFECTUADA LA SEGUNDA SERIE PARA EL CONCURSO DE RIFLE DE ESTA CAPITAL

Alfredo Povedano, Tomás Ortuño y Carlos L. Alvarado ocuparon los primeros puestos

El domingo pasado fué efectuado en el Instituto de Tiro al Blanco la segunda serie para el Concurso de Rifle en San José, en el que se disputó la Copa "Carlo Erba" donada por don Eugenio de Benedictis. El primer lugar correspondió a Alfredo Povedano, el segundo, a Tomás Ortuño y el tercero al ingeniero Carlos Luis Alvarado. Como resultado de los puntos, hechos en la primera y segunda serie, los lugares obtenidos por los participantes han quedado en el siguiente

orden: 1º Alfredo Povedano; 2º Tomás Ortuño; 3º Manuel Inca de Gerardo Fernández, para el quinto lugar empataron los siguientes: Elio de Heart, Gonzalo Polini y Alberto Arce; 6º Félix Leer; 7º Rafael A. Grillo; 8º Arnoldo Villalta; 9º Félix Moreno; 10º Carlos Aguilar; 11º Ingeniero Carlos Luis Alvarado y 12º Víctor Aguilar.

El instituto obsequió a los que obtuvieron el primer, segundo y tercer lugar las respectivas medallas.

# GANE \$50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chefer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los \$ 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

## CONSTRUYENDO EL PORVENIR DE COSTA RICA

Es este el tema que tratará don Mariano L. Coronado en LA VERA DE LOS COSTARRICENSES de los Radiodifusores ATENEAS, el próximo domingo a las cinco de la tarde: CONSTRUYENDO EL PORVENIR DE COSTA RICA. Es de esperarse que por el interés del asunto y por la cultura de su proponente, ATENEAS dará una nota de importancia el próximo domingo. Nos encargó la Radiodifusora costarricense que su frecuencia es 925 kilociclos y su teléfono 2208.

# LAS RAZONES DE LA GRACE LINE PARA SUSPENDER EL SERVICIO DE SUS VAPORES

## Los propósitos de la dele...

Las veintín repúblicas hispano-americanas estuvieron preparadas a hacer declaraciones al respecto.

Al ser interrogado de si se pensaba formar una Liga de Naciones para las naciones del Hemisferio Occidental, contestó: "Las naciones de este continente desean la paz y harán todo lo posible por desarrollarla en la mente del ciudadano la obligación que tiene de cooperar para conseguirla, dando todo su apoyo a las agencias de paz de una manera práctica en todas las ocasiones". El corresponsal del "Daily Herald" de Londres, preguntó qué posición ocuparía el Canadá en las discusiones de la conferencia. Mr. Hull dijo que "con todos ustedes saben bien, las veintín repúblicas de este hemisferio, tienen ya organizada la Unión Panamericana para promover un mutuo entendimiento entre ellos. Cada una de estas veintín repúblicas, siempre se

han sentido como hermanos para con nuestro vecino del norte, el Dominio del Canadá. Siempre hemos cooperado en todo lo que es de mutuo beneficio, siempre que se ha querido". W

Este corresponsal le preguntó al Secretario de Estado acerca de la política del "Buen Vecino", a lo que Mr. Hull contestó: "Nosotros nos consideramos como buen vecino y creo que puedo decir que

todas las demás naciones del continente americano demuestran el mismo para con sus hermanos de raza. Tenemos esperanzas de que este espíritu de cordialidad, así como la política de ella emanadas, continuará extendiéndose hasta prevalecer en la mente de los habitantes de las sesenta o más naciones del mundo".

Luego que hubimos terminado la entrevista, el suscrito tuvo el honor de saludarlo cordialmente en nombre de los periódicos representados por esta corresponsalía.

## MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA  
Gerente

Teléfono 2439

# PRIMERA FERIA ANUAL DE COSTA RICA 1936-37

COMITE ORGANIZADOR DE LOS CONCURSOS DE BELLEZA  
Y DEMAS EVENTOS SOCIALES

## LICITACION de ORQUESTAS para las Veladas respectivas

Este Comité oirá propuestas para conjuntos orquestales que tendrán a su cargo las ejecuciones musicales en las tres veladas que, organizará don José María Castillo con motivo de la Coronación de la Señorita Costa Rica, Reina del Caribe y Declaración de las vencedoras en el Concurso Infantil de Belleza, que tendrán lugar en el próximo mes de diciembre en esta capital.

Para informes sobre número de instrumentos y demás detalles, los interesados podrán dirigirse al miembro de este comité don Juan Francisco Rojas Suárez.

Las propuestas deberán enviarse en sobre cerrado con la siguiente leyenda: "Licitación de Orquestas para las Veladas", al suscrito presidente, y se recibirán hasta las 17 horas (5 de la tarde) del martes 17 del presente mes.

El comité se reserva el derecho de rechazar todas las propuestas si no conviene a sus intereses, o aceptar la que más convenga.

San José, 11 de noviembre de 1936.

Comité Organizador de los Concursos  
de Belleza y demás Eventos Sociales.

ALFREDO SASSO R.,  
PRESIDENTE.

## CORREO CON PUNTARENAS. --

La suspensión es temporal y obedece a que las entradas por fletes y pasajes no corresponden al gasto

MEJORAS EN LOS SERVICIOS FISCALES DE LA ADUANA SUGIERE UN FUNCIONARIO DEL PUERTO DEL PACIFICO

Se queja la población presidaria de San Lucas de la calydidad de alimentos

Puntarenas, Nov. 12.

La Grace Line dispuso suspender, temporalmente, el servicio de sus vapores — correos con Puntarenas. Esto obedece, — se me dice, — a que las entradas por fletes y pasajes, no corresponden, ni muy aproximadamente, al gasto que le representa la entrada de sus buques al puerto, y, como atraeran al muelle aumentan, considerablemente. Ya que por ese servicio, — si mal informado no estoy, — cobra el Estado a las compañías navieras cuarenta dólares por hora. Para este puerto la llegada de esos trasatlánticos, gigantes del mar, constituiría un gran atractivo y un buen negocio por el número de turistas, que, aunque fuera por pocas horas, traían a esta ciudad dejando buenos y abundantes dineros, esto es, no queda FUERTE, que ya escasea por esa circunstancia.

La población presidaria de la Isla Evangélica se queja de la calidad de alimentos que se les suministra. El menú diario, — indican los quejosos, — es pobre en viandas, sobre todo en carnes, que se les suministra dos veces por semana y rústicamente condimentada. Abunda el pescado fino en las costas de esa Isla y si el gobierno dotara al presidio de un chinchorro con un pequeño bote apropiado para la pesca por ese sistema, abundaría ese alimento en el penal, y en alimentación variaría la condición actual de los reos. Un chinchorro grande, perfecto, vale cuando más unos 600 colones y un bote pesquero, a lo sumo, 300 de manera que con la insignificante suma de 900 colones podría solucionarse un problema de importancia y significación, como lo es este.

A propósito del presidio y sus problemas de orden administrativo. Ese penal está actualmente administrado y dirigido por un elemento serio, respetable y de saber: don Vicente Cantero Hoyos. El subsuelo de la Isla es de conformación volcánica. Cubrelo una ligera capa de tierra vegetal, esteril de suyo en todas las 90 manzanas que forman la capacidad de ese pequeño territorio golfoso. Por esto se ha fra-

cazado allí en toda empresa agrícola; sin embargo, es tierra propia para poterosos, y don Vicente que es persona bastante entendida en estos asuntos parece que ha propuesto al gobierno establecer en San Lucas un gran hato con ganado bueno y escogido, asegurando que con ese negocio el presidio, por sí, puede perfectamente cubrir sus gastos de administración y sostén de reos manteniéndose en manutención y vestuario en buenas condiciones de vida. Una sugestión muy importante la del señor Cantero Hoyos, digna, desde luego, de tomarse seriamente en cuenta.

Hoy me ha dado por hacer inciativas; bien, va otra.

Esta se relaciona con determinados servicios fiscales de la aduana y me la sugiere un alto funcionario del ramo. No hay para que traer su nombre a cuenta.

El caso es este: En los tres últimos años ha aumentado considerablemente el tráfico naviero internacional por este puerto. No lo digo yo, sino que la estadística oficial, la que dice además, que, por esa circunstancia, ha duplicado o triplicado el movimiento de tráfico comercial aduanero y, no obstante, el servicio de fiscalía en buques, muelle y aduana se hace con el mismo número de guardas que en el año. Estos son venitochos. Pocos en relación a las actividades a que están obligados, y es claro, trabajan brutalmente, con la injusticia, manifiesta, de que en nada han mejorado en sueldos; ganan lo que antes ganaban.

Se impone un ejemplo: el tráfico de importación y exportación por Puntarenas, es el doble que el de Limón. Bien, pues, el resguardo de la aduana de ese puerto lo integran cuarenta hombres con mejores dotaciones que los guardas aduaneros de Puntarenas, gozando de la satisfacción de estas gangas que les brinda el Estado: casa, alimento y uniforme.

Debe de repararse esa inconveniencia y esta es precisamente la oportunidad cuando se discute en el congreso el nuevo presupuesto.

F. Borges Pérez  
Redactor

## CERVEZA BAVARIA

Prestigio

Distinción

Cervecería

ORTEGA



Por su  
calidad y  
presentación

Agencia y depósito  
en Limón:

FELIX DEL BARGO

# ORDENA FOMENTO LEVANTAR UN PLANO DE LAS FINCAS QUE EXISTEN EN LAS FALDAS DEL VOLCAN POAS.-

**A fin de determinar si se viola la ley que prohíbe hacer fincas a una distancia de dos mil metros alrededor del volcán**

El ministerio público remitió a fomento todos los antecedentes del caso

...El ministerio público fue encargado, como saben nuestros lectores, de realizar una investigación a fin de comprobar si se ha violado la ley que prohíbe hacer fincas en una distancia de dos mil metros al rededor del volcán Poás.

...Se originó el asunto en los informes que recibió el gobierno de que existía acaparamiento de terrenos en las faldas del volcán. La jefatura política de Poás envió al ministerio público un plano de las fincas existentes; pero como dicho plano no fue levantado por técnicos, la secretaría de fomento ha ordenado que varios de sus ingenieros se trasladen a Poás a efecto de realizar, mediante los estudios, carpetas pendientes, las investigaciones para determinar si hay acaparamiento o no; si se viola o no la ley citada.

...El plano, una vez levantado, le será enviado al ministerio público a efecto de que rinda el informe que, por conducto de la secretaría de gobernación, habrá de enviarse al congreso.

...Oportunamente ofreceremos a los lectores algunos detalles acerca del asunto, por revelar el mucho interés.

## Sea Bella...

(Viene de la Pág. 2)

Lo más importante que la moda

Trate de mejorar su manera de andar y de pararse, o sea lo que se llama la postura, en la cultura física. Varias veces durante el día, mientras más frecuente mejor, trate de caminar parándose y sentarse de la manera siguiente: la cabeza erguida, los hombros hacia atrás, el pecho hacia afuera, el abdomen dentro y la espalda guardando la línea más recta posible. De esta manera lo hará disimular y hasta correjir sus defectos.

He aquí una buena prueba para saber si sabe pararse bien. Párese contra la pared con los pies juntos y las rodillas un poco relajadas. Ahora, trate de hacer que toda la parte de atrás del cuerpo toque: los hombros, la espalda, los muslos, las piernas, y hasta lo más posible la espaldilla. Esto de la espaldilla es muy importante para evitar aquella náusea exagerada de pararse que se les enseñaba a nuestras madres. En aquella época el cuerpo elegante debía tener una cur-

va bien marcada por la parte de atrás, la cual se exageraba aún más con las modas que ahora nos causan tanta risa y con esas armaduras que enfemísticamente llamaban corsets.

La ciencia ha comprobado que esto era un error muy grave y hasta dañino para la salud de la mujer. Por eso ahora que tenemos modas que bien podemos llamar higiénicas, aprovechémoslas, y a la vez hagámonos dignas de ellas conservando el cuerpo hermoso y bien proporcional.

Si muy a pesar suyo se ha dado cuenta de que las curvas y tal vez hasta ciertos pliegues le han crecido alrededor de las caderas, le aconsejo que comience a hacer ejercicio. Sin duda lo mejor para reducir el peso es hacer dieta y ejercicio a la vez, pero para ciertas partes determinadas del cuerpo también se debe emplear el masaje de manos expertas.

Para hacer adelgazar las caderas recomiendo los ejercicios que consisten principalmente en rodar por el suelo. El verano pasado vi a muchas mujeres juiciosas hacer estos ejercicios en la playa. Digo que son juiciosas por que supieron aprovecharse de la ocasión cuando no parece ridículo rodar por el suelo — en este caso, la arena. En cambio, si usted tiene que hacer estos ejercicios en casa escoja un momento en que el resto de la familia no esté o enciérrese en su pieza con las ventanas abiertas. Pero por nada del mundo deje de hacer sus ejercicios aunque haya

alguna persona burlesca que se ría de usted.

Haga esta prueba: acuéstese boca arriba y manteniendo los hombros pegados al suelo levante las piernas y lleve las juntas primero a un lado y luego al otro hasta que esté cansada.

Otro ejercicio: la misma posición de antes con los brazos a los lados paralelos al cuerpo; levante las piernas juntas y rectas tratando de tocar el suelo detrás de la cabeza con la punta de los pies.

He aquí un tercer ejercicio, algo más fácil que sirve para las principiantes: desde la misma posición, alee una pierna a la vez y doblando la rodilla trate de tocar el pecho. Luego si no está ya demasiado cansada haga un movimiento rotativo y alternativo con las piernas como si estuviera empujando los pedales de una bicicleta.

Ahora de pie. Sujetándose al espaldar de una silla, alee la pierna recta primero hacia adelante y luego hacia atrás. Luego haga como si estuviera corriendo levantando las rodillas lo más alto posible. Termine su "training" haciendo movimientos rotativos con el tronco del cuerpo sin doblar las piernas.

Al hacer estos ejercicios por primera vez no deje de descansar en cuanto se canse y comience poco a poco. Con la práctica podrá hacer cada movimiento un número mayor de veces. Si le duelen los músculos al día siguiente, dese masaje y repita

los ejercicios. Si deja de hacerlos por más de dos o tres días, le dolerán otra vez cuando comience de nuevo. El dolor en los músculos indica que están blan-

dos. Cuando no le duelen, ya puede usted estar segura que se le están endureciendo y fortaleciendo debidamente, a la vez que desaparece la grasa superflua.

Le invitamos cordialmente a visitar nuestro

## SALON DE VENTAS

para admirar al nuevo modelo de las

### REFRIGERADORAS

GENERAL  ELECTRIC

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.,

DEPARTAMENTO COMERCIAL

CEMENTO  
**ALSEN**  
ALEMAN

**HIERRO**  
retorcido y angular

**FIBROCEMENTO**  
para techos, cielo rasos, etcétera.

**AZULEJOS**  
y otros materiales para construcción

PABLO SPOERL

Apartado XIII — Tel. 3756  
SAN JOSE, Calle Central  
Contiguo a los Juzgados

## CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides

FARMACIA QUIROS

# MAÑANA!! MAÑANA!! MAÑANA!!

A LAS 8.30 p. m.

## FRONTON JAI ALAI INAUGURACION TEMPORADA 1936 - 1937

JUGARAN:

HEVIA y MATIAS  
PACO y BUENDIA  
CUBOTA 3ª y GRACIA  
MANELO y TORES MENOR

EN QUINIELAS:

Los anteriores y  
BILBAO y PETIT  
TORRES Mayor y TACOLO

**2 PARTIDOS**  
**5 QUINIELAS**  
**ORQUESTA PRADO**

PRECIOS:

Palcos 5 asientos . . . . . C 8.00  
Palco, cada asiento . . . . . " 2.00  
Asiento Cancha . . . . . C 1.00  
Balcón . . . . .

Gran entusiasmo por la temporada de pelota vasca que se inaugura mañana en el Frontón JAI - ALAI

PARA ILUSTRACION DEL PUBLICO DAMOS LA EXPLICACION DEL JUEGO

Es grande el entusiasmo que hay en esta capital por la temporada de pelota vasca que mañana a las 8.30 p. m. se inaugura en el Frontón Jai Alai y para la cual han sido traído 18 de los mejores Frontones de Cuatro de los mejores jugadores procedentes de Cuba, Miami, la Habana y México.

La función de apertura será dedicada al señor presidente de la república y a su apreciable señora esposa. Habrá dos interesantes partidos así como cinco quinielas.

Como hay muchas personas que no conocen el juego, vamos a publicar las reglas principales para su mejor comprensión. Los partidos se juegan generalmente entre cuatro pelotaris, por parejas, mas en algunos casos

cuando una pareja es demasiado fuerte, para equilibrar el juego, se agrega a una pareja otro jugador.

Hay partidas a treinta y a treinta y cinco tantos, siendo por regla general el último a treinta y cinco.

Las parejas se distinguen unas de otras por el color de las blusas que son blancas o azules. Se juega con doce pelotas finas, fabricadas en España. Antes de cada partido, el pelotero las entrega al intendente del juego, quien las examina y luego las muestra a los jugadores, quienes las tiran al aire y coge cada bando seis, unas más vivas, otras menos, según les convenga al juego que se proponen desarrollar.

En seguida los pelotaris juegan irregularmente durante unos cinco minutos o más a juicio del intendente, quien después arroja una moneda al aire como cuando se juega cara y sello; y el del bando que acierta, saca del cuadro que tiene marcado y empieza el juego. Conforme éste se va apuntando en el tanteador, que tiene dos castillas: una blanca y otra azul, que corresponden a cada uno de los bandos y en las que se les apuntan los tanto que van ganando, siedo el ganador, como fácilmente se comprende, el primero que hace los tantos a los cuales está convenido el juego, el que también está marcado en la parte alta del tanteador.

En los tantos dudosos, los jueces, después de deliberar, de acuerdo con lo que indica el intendente, que se el juez del centro, resuelven lo que les parece conveniente, siendo el fallo, inapelable.

**EXTRAVIADO EN EL JUZGADO PRIMERO CIVIL IMPORTANTE DOCUMENTO PRESENTADO POR LOS INTERESADOS EN LA HERENCIA DEL MARQUES DE PERALTA**

Había sido presentado por el lic. don Ernesto Martin en Diciembre del año pasado. — Ha sido puesta la queja al inspector judicial licenciado don Juan Rafael Vargas

En la tarde de ayer nuestros redactores lograron enterarse de una importante noticia relacionada con las gestiones que desde hace años vienen haciendo los herederos de la cuantiosa fortuna

que dejara el Marqués don Matia Maria de Peralta.

En diciembre, del año pasado el Lic. don Ernest, Martin, abogado de los señores Peralta, don Adolfo y los Peralta Aguiar, pre-

sentó al juzgado primero civil un importante documento relacionado con la demanda por ellos entablada.

Ahora han necesitado hacer uso del citado documento y al solici-

tarlo en dicho juzgado resulta que no aparece. Después de buscarlo en los archivos tampoco fué encontrado.

En vista de esa irregularidad, pues no se justifica que tal cosa suceda, los interesados se han dirigido al inspector judicial Lic. don José María Vargas, presentando la queja correspondiente. El mencionado funcionario les ofreció hacer inmediatas investigaciones a fin de que sea encontrado tal documento.

## Primera Feria Anual de Costa Rica 1936 - 1937

COMITE ORGANIZADOR DEL CONCURSO NACIONAL E INTERNACIONAL DE BELLEZA, INFANTIL DE BELLEZA Y DEMAS EVENTOS SOCIALES

En atención a lo nutrido de las votaciones para los dos Concursos Nacionales de Belleza y en vista de la dificultad que se presenta para el recuento de votos sueltos en los escrutinios, este Comité se permite hacer saber que no tomará en cuenta sino aquellos cupones que se envíen en paquetes que contengan no menos de 25 cupones cada paquete. Se hace la excepción de los cupones sueltos que hasta la fecha hayan sido depositados en las urnas.

San José, 11 de noviembre de 1936.

COMITE ORGANIZADOR DE LOS CONCURSOS DE BELLEZA Y DEMAS EVENTOS SOCIALES.

ALFREDO SASSO R.,  
Presidente.

*Si necesita un foto-grabado ordínelo a "La Estrella"*

Domingo. ESTRENO

RAVENTOS y ADELA

Jane Withers, en

"LA IRLANDESITA"

(Paddy O'Day)

**RAVENTOS**

HOY — 3 y 6.45

Sigue lo sin igual!

MORENA CLARA

Entrada 50 cts.

A las 8.45—Formidable función a beneficio de ROQUE RODRIGUEZ!

La Reina de las zarzuelas!

LAS CORSARIAS

El mejor reparto!

Búsque programas especiales

Entrada 75 cts.

Mañana — Estreno! "El Crimen Invisible"

ADELA

7 y 8.45 — 25 cts. Claudette Colbert, en LA NOVIA QUE VUELVE

Mañana: Huérfanos del Destino

HOY Viernes HOY  
13 de Noviembre

PALACE

3, 7 y 8.45 — 50 cts.  
CONTRA CORRIENTE

Hablada en Español  
Dirigida por Ramón Novarro  
Mañana—Adorable Enemiga

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 50 cts.  
SEGUNDA ESPOSA

por Gertrude Michael

Mañana—Valencia Serfana

AMERICA

A las 7 y 8.30 — 25 cts.  
EL ESCUADRON DEL DIABLO

por Richard Dix

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.  
MARES

TURBULENTOS  
por George Bancroft

TOVAC

A las 7 y 8.30 — 25 cts.  
UNA NOCHE EN EL CAIRO

por Ramón Novarro

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 25 cts.  
CRUZ DIABLO

Hablada en español